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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch (WISCH/GV/03/2016) 
vom 13.12.2016 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Heinz Lamp  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Uwe Schabel  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Joachim Jonsson  

Mitglieder 
Herr Hans Werner Buddatsch  
Frau Hannelore Hank  
Herr Norbert Naleschinski  
Frau Verena Sapia  
Herr Dr. Matthias Schiller  
Frau Rebecca Schulz  

Protokollführer/in 
Frau Doris Bayerer  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:32 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus" / 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

17.05.2016 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 
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 6.   Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters  
   
 7.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 der Gemeinde 

Wisch 
WISCH/BV/005/2016 

   
 8.   Satzung zur 2. Änderung der Satzung der Gemeinde Wisch 

über die Entschädigung der in der Gemeinde Wisch tätigen 
Ehrenbeamtinnen und Ehrenbeamten sowie ehrenamtlich 
tätigen Bürgerinnen und Bürger (Entschädigungssatzung) 

WISCH/BV/006/2016 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Eine Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung wird nicht gewünscht.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Aus der Zuschauerreihe wird nach dem Sachstand des Internetprojektes gefragt.  
Herr Lamp teilt hierzu mit, dass das Markterkundungsverfahren bereits abgeschlossen ist. 
Ein Schreiben des Zweckverbandes Breitband liegt dem Vorsitzenden vor, aus dem hervor-
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geht, dass das Thema sehr komplex ist zeitintensiv ist.  Die europaweite Ausschreibung liegt 
der Anwaltskanzlei vor. Der Zeitplan wird eingehalten, sodass in ca. 9 Monaten Aufträge 
vergeben werden können und in ca. einem Jahr mit der Verlegung des Glasfaserkabels be-
gonnen werden kann.    
 
Weiterhin wurde nachgefragt, ob es Vorkommnisse in Wisch hinsichtlich der Vogelgrippe 
gegeben hätte.  
Dies verneinte der Bürgermeister, er hätte lediglich einen Vogel zur Untersuchung einge-
schickt. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 17.05.2016 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 17.05.2016 werden keine 
Einwände erhoben, sie gilt damit als genehmigt. 
Herr Lamp erwähnt noch kurz den in der nichtöffentlichen Sitzung gefassten Beschluss.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters 
 
Aus dem Bau-, Wege- und Umweltausschuss teilt der Vorsitzende, Herr Schabel mit, dass 
der Ausschuss im Berichtszeitraum  nicht getagt hat. 
 
Aus dem Kultur- und Sozialausschuss informiert Frau Sapia die Anwesenden über die be-
reits stattgefundenen Termine: 

 18.05.2016           Seniorenfahrt nach Mölln 

 22.05.2016           Fahrt zum Musical „Die Königs vom Kiez“ 

 08.-10.07.2016     800-Jahr-Feier  

 23.07.2016       Eröffnung der Probsteier Korntage auf dem Hof Klindt 

 27.07.2016           Strohfigurenrundfahrt 

 21.08.2016           4. Platz beim Strohfigurenwettbewerb 

 28.08.2016           Tagesfahrt in die Lüneburger Heide 

 30.08.2016       Fahrt in den Heidepark 

 08.-11.09.2016     Kulturfahrt Dresden 

 13.10.2016            Ausschusssitzung  

 26.11.2016            Seniorenkaffee 
 
 

Folgende Veranstaltungen sind Anfang nächsten Jahres geplant: 

 08.01.2017             Neujahrsempfang im Krug 

 19.01.2017            Gemeinsame Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der 
                             Gemeinden Wisch, Barsbek und Krokau  

 04.02.2017             Casino-Abend für Jugendliche 

 17.05.2017             Seniorenfahrt ins Kloster Cismar 
 
 
 

Herr Bürgermeister Lamp berichtet über Folgendes: 
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Die 800-Jahr-Feier in der Zeit vom 08.-10.07.2016 war eine gelungene Veranstaltung. Die 
Rückmeldungen aus den anderen Gemeinden waren durchweg sehr positiv. Ein ausdrückli-
cher Dank geht an alle Helferinnen und Helfer. 
 
Zur Eröffnung der Probsteier Korntage sind viele Besucher erschienen. Herr Lamp bedankt 
sich bei Frau Sapia für die tolle Organisation und ebenso bei allen anderen Helferinnen und 
Helfern. 
 
Die Parkplatzeinnahmen liefen bis zum Monat August schleppend an. Ab September konnte 
wieder ein gutes Einnahmeergebnis erzielt werden. 
 
Der Bau der Feuerwehrhalle liegt im Zeitplan. Ende dieser Woche werden die Decken einge-
zogen. Die Halle soll bis Ende August 2017 fertiggestellt werden. Jeden Dienstag findet eine 
Baubesprechung statt. 
 
Die Lampe beim Dorfteich wurde mit LED ausgestattet. 
 
Beim Seniorenkaffee war die Besucherzahl gering. 
 
Im Jahr 2017 sind neue Wasserleitungen geplant, da es in der Vergangenheit öfter zu Was-
serrohrbrüchen kam. Der Wasserbeschaffungsverband hat ca. 600.000,-- € eingeplant. Da 
die Leitungen unter den Bürgersteigen verlegt werden, könnte dies gleichzeitig mit der Ver-
legung des Breitbandkabels erfolgen und somit alle Bürgersteige erneuert werden. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 der Gemeinde Wisch 

Vorlage: WISCH/BV/005/2016 
 
Frau Schulz berichtet ausführlich über die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2017.  
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses beschließt die Gemeindevertretung die Haushalts-
satzung 2017 mit dem Haushaltsplan, den Anlagen und dem Investitionsprogramm gemäß 
Entwurf. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Satzung zur 2. Änderung der Satzung der Gemeinde Wisch über 

die Entschädigung der in der Gemeinde Wisch tätigen Ehrenbeam-
tinnen und Ehrenbeamten sowie ehrenamtlich tätigen Bürgerinnen 
und Bürger (Entschädigungssatzung) 
Vorlage: WISCH/BV/006/2016 

 
Herr Lamp erläutert den Sachverhalt.  
 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Wisch beschließt die Satzung zur 2. Änderung der Satzung der 
Gemeinde Wisch über die Entschädigung der in der Gemeinde Wisch tätigen Ehrenbeamtin-
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nen und Ehrenbeamten sowie ehrenamtlich tätigen Bürgerinnen und Bürger (Entschädi-
gungssatzung). 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass er vom Amt für die Landtagswahl am 07.05.2017 und die 
Bundestagswahl, die im September 2017 stattfinden wird, einen Wahlvorstand aufstellen 
möge. Die Mitglieder der Gemeindevertretung erklären sich spontan dazu bereit, sodass 
Herr Lamp die Namen in die entsprechende Liste des Amtes Probstei eintragen konnte. 
 
Frau Sapia berichtet, dass die Vereine für ihre Veranstaltungen eine Veranstaltungshaft-
pflicht abschließen müssen. Da die Versicherung für den einzelnen Verein sehr kosteninten-
siv ist, wäre es sinnvoll eine Versicherung für alle Veranstaltungen der Vereine abzuschlie-
ßen. Frau Sapia wird sich weiterhin mit dem Thema beschäftigen. 
 
Herr Jonsson bedankt sich, auch im Namen seiner Frau, recht herzlich für das Gemein-
schaftsgeschenk anlässlich des gemeinsamen Ruhestandes. 
 
Die Sitzung wird für kurze Zeit unterbrochen, damit die Öffentlichkeit den Sitzungsraum ver-
lassen kann. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Heinz Lamp Doris Bayerer Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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